



## ¿A dónde va el Perú?

La descortesía es inusitada actitud del Perú respecto de Chile y su maquiavélico proceder con los otros países que no han podido aún liquidar sus pleitos de límites, es para llamar a reflexión a todos aquellos que de cerca ó de lejos siguen el desarrollo de la política de las diversas secciones de la América del Sur.

Ayer preguntábase: ¿quién pretende el Perú? ¿A dónde va el Perú? Preguntas son estas que se imponen con la fuerza de la lógica, y cuya respuesta no es fácil de encontrar, por más que se enfogue uno en los oscuros laberintos de la diplomacia de nuestros vecinos.

¿Qué se propone el Perú? ¿A dónde va el Perú?

Esto es lo que esmeramente queremos analizar premunidos de los escasos conocimientos que tenemos de la política internacional sudamericana.

Desde luego es fácil presumir que el Perú, en su arriesgado juego de sembrar dificultades y de seguir una política poco leal y honrada con sus vecinos, cuenta con el apoyo incondicional de alguna fuerte potencia; pues de otra manera la cordura habría necesariamente de imponerse aún en los más quisquillosos.

Ahora bien: si descartamos á Chile, ¿cuál de los otros países americanos puede secundar la arriesgada política de la Cancillería del Rimac? ¿La Argentina? Si se tienen en cuenta las incidencias que produjo el fallo arbitral en el litigio entre el Perú y Bolivia, y su prominente situación en el Atlántico, puede asegurarse que no tiene asiento en ese banquete.

¿El Brasil? Pues si también tiene cuentas pendientes con el Perú ¿podrá ser quién le apoye?

¿Colombia? A más de la razón anterior, tiene de por medio otros graves problemas de que preocuparse.

¿México? La política del General Díaz y su Gobierno, autoriza el descartarlo sin discusión.

Queda Estados Unidos. Pe-

ro por mucho que se suponga que el imperialismo en ese país, necesariamente el Gobierno de la casa Blanca habrá de reflexionar que no conviene á su comercio ni á los intereses de sus conacionales establecidos en Sudamérica el que se produzca una conflagración.

Hay más: el Gobierno de Estados Unidos ha manifestado en repetidas ocasiones que le interesa vivamente el que la paz no se altere en esta parte del Continente; y aún creemos que durante la administración de Mr. Roosevelt, uno de sus Ministros, refiriéndose á la política internacional Sudamericana, creyó oportuno insinuar que á Norteamérica económicamente no le convenía inmiscuirse en los asuntos de las Repúblicas del Sur y que su anhelo era el de que á la sombra de la paz prosperasen y se engrandeciesen.

Declaraciones semejantes han venido repitiéndose, con suma frecuencia, de parte de los más grandes estadistas y pensadores norteamericanos.

Si, pues, como hemos demostrado, no le conviene á Estados Unidos tomar cartas en el asunto, ¿quién puede apoyar la perturbadora política del Perú?

¿O será, acaso, que con tan arriesgado juego, quiere este país solucionar de una vez sus problemas pendientes?

De ser así, los medios no nos parecen absolutamente adecuados, ya que con ello lo más que puede conseguir es acrear la indiferencia de los extraños, cuando no el desprestigio y las maldiciones de los propios.

Y por lo que respecta á su política con Chile y con nosotros, no es, ni será jamás, proceder honrado sembrar de tropezos el camino que puede conducir á un arreglo definitivo y honoroso de los asuntos que tiene pendientes.

Si no hay probabilidades, pues, de apoyo extraño, y si todo hace presumir que el Perú se encuentra sólo, volvemos sin embargo á las mismas preguntas: ¿Qué se propone el Perú? ¿A dónde va el Perú?

caigamos en el ridículo de encontrarnos divididos entre los que defendemos una misma causa: la de la patria.

Tengamos presente que el enemigo, que ha desplegado su servicio de espionaje de una manera escandalosa, tiene clavadas sus miradas escrutadoras en nosotros.

A cierto diario de esta ciudad le parece inaudito, incalificable que el Gobierno arbitre algunas medidas tendientes á la conservación del orden en la República, pero no le parece nada malo el que haya quienes todavía, en estas circunstancias, pretendan abortar el cotarero. ¿Qué se podría decir de un individuo que viendo en peligro su hogar, contribuyese también á provocar disturbios en el seno de ese mismo hogar, próximo á una agresión de enemigo injusto y solapado? Indudablemente que no merece otro calificativo que el de traidor, verdad?

El Gobierno si que se da mucha cuenta de los peligros exteriores é interiores, y por lo mismo, su acción administrativa

## JESUCRISTO

### SEGUN EL TESTIMONIO DE UN GENTIL CONTEMPORANEO

El autor de esta importante carta fue Publio Léntulo, Gobernador de la Judea.

«He comprendido ¡oh César! que desear saber lo que te voy á contar acerca de un hombre que al presente brilla por su gran virtud, llamado Jesucristo, tenido por las gentes por Profeta y considerado por sus discípulos como divino é Hijo de Dios. En verdad ¡oh César! todos los días se dicen cosas maravillosas de este Cristo, el cual febrilmente meojetos y aún á los celerosos con una sola palabra. Es de regular estatura, muy hermoso, y tiene tanta majestad en el rostro, que quien le mira queda obligado á santificarle y temerle. Sus cabellos son de color de azabache, y los ojos de un azul profundo. Su frente es espaciosa y muy serena; el rostro terso y sin arrugas, y de color modesto. Tiene expresiva y grave la mirada, siendo sus ojos como los rayos del sol, que nada puede resistir fijamente; cuando furca de, asesta cuando amonesta, llora; se hace amar y es alegre con gravedad. Dicen que nadie le ha visto reír, pero sí llorar. Sus manos y brazos son muy hermosos; agrada á muchos su conversación, pero se deja ver raras veces; cuando se presenta al público, aparece modesto y grave á la vista, siendo por su aspecto general el hombre más hermoso que se conoce é imaginarse pueda, semejante en todo á su madre, la cual es la mujer más bella que jamás se ha visto en este país.

«Pero si él, Majestad, quiere más noticia acerca de este hombre, como me lo anunciaste en anteriores avisos, indicámelo, porque pronto estoy á complacerle. Su ciencia é caudal asombro á toda Jerusalén. Jamás se volvió cosa alguna, y no obstante, sabe todas las ciencias; camina descalzo y con la cabeza descubierta; algunos se ríen al verle, pero en

está arreglada al deber, constitucional que le constriñe, primordialmente, á la conservación de la paz íntera. Querer que el Gobierno no cumpla, en esta materia, con lo que le impone la Constitución, sería lo mismo que pedir patriotismo á los redactores de ciertas hojas periódicas.

Según las estadísticas publicadas por la prensa americana, el último viaje de Mr. Taft duró 51 días, durante los cuales visitó 32 estados de la Unión, dos territorios de colonización y, además, una parte de la República de México.

Las distancias recorridas por el tren presidencial suman 12.579 millas.

Mr. Taft asistió á 44 banquetes y recepciones de diversa índole y á 5 grandes banquetes de Estado.

No se sabe el número de apretones de mano que dió el presidente, siguiendo la costumbre americana de que todo el mundo desfila delante del jefe ejecutivo, sin distinción de clases sociales, para darle un shake-hand. Se recordará que Mr. Kinley fue asesinado en una de esas fatigosas ceremonias en Buffalo.

Un periodista de New York, comentando estos viajes monstrosos dice: «Sólo un hombre del temperamento y del calibre de Mr. Taft pudo resistir esta avalancha sin morir de un síncope ó de una digestión».

El Príncipe regente trata de abolir la antigua costumbre nacional de usar la trenza larga.

La abolición comenzará á regir desde el año actual, y todos



su presencia temen y emudecen. Cuentan que nunca se vio en estos países un hombre semejante á éste. Ciertamente, según me dicen los Hebreos, jamás oyeron tan sabia doctrina como la enseñada por este Cristo, y muchos Judíos lo tienen por Dios y creen en él, mientras otros le han acusado como adversario de tu Majestad ¡oh César!»

«Yo me he enojado mucho contra estos maliciosos Hebreos. Se dice de Cristo que no ha hecho mal á nadie; y á muchos bienes; todos los que le conocen y le han tratado cuentan haber recibido de Él beneficios y salud. Con todo esto, sujeto á tu Majestad ¡oh César, y pronto á obedecer cuanto me mandes.»

PUBLICO LÉNTULO, Gobernador de la Judea.

aquellos que se resistieran á hacerla efectiva, serán condenados y castigados con rigorosidad.

El Príncipe regente ha abandonado el traje nacional reemplazándolo por el uniforme militar en las recepciones con los Ministros extranjeros.

La Prensa está muy dividida en opiniones.

### Con el Sr. Pedro G. Córdova,

INTENDENTE DE GUAYAS (ECUADOR)

Sus impresiones del Perú—Tratado de comercio chileno-ecuatoriano.—La cuestión internacional con el Perú.

Dende hace algunos días es nuestro huésped el distinguido caballero ecuatoriano señor Pedro G. Córdova, personalidad que ha desempeñado puestos de importancia en la Administración Pública del Ecuador, siendo en la actualidad Intendente de la Provincia del Guayas, cuya capital es Guayaquil.

El señor Córdova va en viaje de placer hasta Buenos Aires, acompañado de su familia, y regresará á su patria pasando nuevamente por Santiago.

Hombre de unos cincuenta y cinco años, alto, grueso de figura noble que impone de nire distinguido, de trato fácil y benévolo—tal es la silueta de nuestro interlocutor.

Miembro en su patria del Partido Liberal Progresista, y uno de los colaboradores que más ha contribuido al saneamiento de las instituciones públicas de su país, debido á su juicio tranquilo y á su temperamento conciliador, el señor Córdova es un ciudadano de temple moral elevado, que anhela vigoroso el desarrollo del Ecuador, sin apelar á las divisiones de la familia comú, ni á los odios políticos, ni á la intemperancia de las ideas.

Es un espíritu superior, que pasa por alto de las pequeñas cosas momentáneas, comprendiendo claramente la misión del hombre de Estado.

Preguntado por nosotros—el señor Córdova—sobre sus impresiones de Chile, se sirvió contestarnos que era la primera vez que veía á este país, habiéndolo sido muy grato confirmarlo

que había oído de él, como de un pueblo viril, trabajador y progresista.

«Noto aquí—nos agregó—que la simpatía que se siente en mi patria por ustedes, es lealmente correspondida en Chile.»

«Al haber podido comprobarlo con placer, no sólo en el trato con muchas personalidades políticas, sino también en el ambiente general que se respira en medio de madre...»

«En seguida pasamos á hablar con el señor Córdova de la importancia de la Provincia de Guayas, que tiene una población de 300.000 almas, que elige seis diputados, y de la cual nuestro informante es jefe político. Su capital es Guayaquil, puerto de gran movimiento, donde encuentra amplio horizonte la producción chilena.»

«Una vez que está aprobado el tratado de comercio—nos dijo el señor Córdova—que gestionó el Ministro Elizalde con el Gobierno chileno, y que el Congreso ecuatoriano ratificara, salvo ligeras modificaciones, cuando vuelva á reunirse la legislatura, que lo será el 10 de agosto próximo, entonces el que habremos hecho efectiva, verá realmente la corriente comercial entre los dos pueblos.»

«La circunstancia de ser un acontecimiento de actualidad sudamericana la tirante de relaciones entre el Perú y el Ecuador, nos hizo cambiar la conversación con el señor Córdova para citar su autorizada palabra sobre este preludio de confío internacional.»

«Como hace cerca de mes y medio que así del mi patria—nos contestó—no podíamos informar á ustedes de los últimos acontecimientos que se han verificado.»

«Sin embargo, no por eso dejábase de considerarlos de gravedad...»

«Efectivamente.»

«¿A qué atribuye usted esta excitación?»

«Nada más que á los rumores que se han propagado, de que el fallo arbitral no sería contrario, y que se nos quitarían algunos elementos del Acaezcos, que nos pertenecen, y sin los cuales quedaríamos encerrados.»

«Pero, debo decirle que hay también una activa campaña de prensa que ha preparado estos rumores.»

«Si el arbitraje del rey de España le fuere adverso, ¿ustedes aplaudirán á la guerra?»

«No queremos la guerra á ningún precio, porque la consideramos un gran mal para los pueblos.»

«No obstante, el Perú y el Ecuador se están con precipitación, y dice que el Perú, ya está enviando tropas á la frontera ecuatoriana.»

«Hay seriedad de espíritu en los hombres de estado de su país para aceptar el arbitraje?»

«Completa, cualquiera que sea el fallo.»

«Nosotros tenemos absoluta confianza en el real árbitro—que fallará una causa sudamericana, sin que lo guile otro propósito que el de una recta y elevada justicia.»

«Nuestros derechos han sido muy bien defendidos por nuestro juristaconsulto, el señor Honorato Vasquez, distinguido ecuatoriano que ha tenido como consultor en el juicio arbitral al eminente hombre público español señor don Antonio Mvora.»

(«El Día» de Santiago Chile)

## ¿Me conoces?

Pertenezco á todas las clases sociales y me recibes en todas partes. Lo mismo pienso en los palacetes de los poderosos que en los modestos hogares de los pobres.

Soy de todos y para todos los hombres á los que presto buenos servicios.

Defiendo á los inocentes, castigo á los malvados, aveuglo á los miserables y derramo á los tiranos.

Los ciudadanos dignos me aman; los gobernantes arbitrarios me odian y persiguen, porque me temen.

Combato lealmente en el campo de la idea; mis columnas son tan numerosas como las arenas del mar.

Soy el amigo fiel de la libertad, el instrumento de la justicia y el vehículo seguro del progreso.

Por mi poco volumen y baratura me compran hasta los más infelices que saben leer.

Lo que me colocan sobre las mesas de mármol y de maderas preciosas, que sobre las modestas de la clase media y del obrero.

Entre sin temor del alcohol en las cantinas.

Me consienten y reciben con cariño los maestros de escuela y me lle-

**PIANOS "DASSEL"—ALEMANES.**—Los mejores pianos conocidos en el mundo. En todas las exposiciones que fueron presentados obtuvieron "Gran Diploma de Honor" y medallas de oro. Estos famosos pianos se venden en el almacén de Relojería, Joyería y Óptica de M. PARDO QUITO.—VENEZUELA Y SUCRE.

# Cigarrillo Progreso su papel especial no admite competencia

van todos en brazos ó en los bolsillos por las calles, los paseos y las plazas y hasta en los circos y teatros.

Me estacionan en los pórticos de los templos.

Me llevan á las cabanas perdidas en la apacible soledad de los campos y de las serranías.

Soy vivamente comentado por los políticos y los jornaleros.

Las mujeres me buscan con afecto y pasan largas horas conmigo.

Me solicitan los empleados, los comerciantes y los industriales, los mineros, los profesionistas y los agricultores.

Los intelectuales me producen porque me dan la vida. A ellos debo mi existencia, pero también me critican, me atacan y aún me matan.

Se van a manjar que soborean todas las bocas y el mensajero fiel de todos los acontecimientos sociales, religiosos y políticos como también de todas las invenciones científicas.

Sostengo reñidas controversias; á veces salgo de mi deber, ofendo, insulto, calumnio y miento y entonces me convierto en pasquín y todos me desprecian.

Miembro los más peregrinos proyectos, encomio las nobles acciones, relato los acontecimientos históricos contemporáneos, me hago eco de toda intransigencia religiosa ó política.

Busco el escándalo para medrar con la curiosidad pública.

No perdono á los desgraciados sacacándoles á relucir al sol todos sus trapitos y hasta los que no son suyos.

Me glorio de la inmoralidad que á veces es mi alimento diario; me oculo de chismes, copio versos para adornarme y cometo plagios para divertirme á todos.

Arrojo en muchas almas la semilla del bien, llevo el consuelo á muchos corazones, pero también hago muchos daños á los hombres.

Ora soy fuente de aguas purísimas que limpian las conciencias; ora mesa de pestilente cieno que mancha lo que toco.

Tan pronto leve aura que refresca, tan pronto simún que todo lo agosta.

Unas veces soy diamante que emite luz; otras, carbón que absorbe todo lampo.

Yo soy algo bisímbolo, algo que presenta dos caras.

En mí encontrarás dos corazones. Uno de transparencia impecable el otro, desesperadamente lóbrego.....

Conmigo se puede hacer mucho bien y mucho mal.

¿Me conoces.....?

Yo soy ¡EL PERIODICO!

Y su triste gemido  
Oye el Dios de las iras complacido?  
Ven, Angel de la muerte:  
Esgrieme, esgrime la fulmínea espada:  
Y el último suspiro del Dios fuerte  
Que la humana maldad deja expiada,  
Suba al solio sagrado,  
Dó vuelva en Padre tierno al indignado.  
Rasga tu seno, oh tierra:  
Rompe, oh templo, tu velo. Moribundo  
Yace el Criador; mas la maldad aterra,  
Y un grito de furor lanza el profundo:  
Muer.....gemid, humanos:  
Todos en el Apósteisit vuestras manos.

ALBERTO LISTA.

**GRAN HOTEL PARIS**  
GUAYAQUIL  
El mejor de la ciudad...Departamentos especiales para familias  
ASEG. COMODIDAD Y PRONTITUD

Los pasajeros que avisen con anticipación su llegada, por telegramo ó correo, encontrarán en el muelle un empleado á su disposición.

Monclús & Co.  
868-v. 30  
Octubre 1º

**La Casa Americana**  
GUAYAQUIL Y QUITO  
Cueros frescos y secos  
Pagamos siempre los mejores precios.

ANDEAN TRADING CO.  
672-v. N.  
Marzo 24

**DOLORES DE CABEZA Y ESPALDA Y MIGRAÑA**  
**GIPE**  
Dolores en todos lados. Dolor de garganta. Destilación de la nariz y ojos ligeros téan con escalofríos esta es la Gripa.  
**PAINKILLER**  
MATADOR  
tomado en agua calienta endulzada antes de ir á la cama hará desaparecer todo si se toma á tiempo.  
Solo hay un Matador de PERRY DAVIS.

**Causa del Humor**



No hay nada más irritante que un dolor de espalda constante — esa sensación opresiva, pesada que molesta todo el día y que sueñe por la noche.

El dolor de espalda pone á uno de mal humor y nervioso — vive á uno "de punta" todo el día; forma hondas arrugas en la cara y destruye la expansión.

No hay que equivocarse la causa del dolor de espalda. El trabajo muy fuerte puede causar su espada, pero no debe producirse dolores ni latidos. Un hombre ó mujer con los riñones sanos pueden realizar los trabajos mas rudos.

El dolor de espalda es dolor de riñones. Indica un estado de inflamación ó congestión de los riñones producido por un catarro, un esfuerzo violento, ó tal vez por alguna otra causa trivial.

El peligro está en que la congestión de los riñones no se alivia por sí misma y perturba de tal modo el proceso de la filtración de la sangre por los riñones que el ácido úrico y otros venenos se acumulan en la sangre. Estos venenos deberían pasar en los orines, en lugar de ser llevados por la sangre á todo el cuerpo, produciendo enfermedades dolorosas y fatales.

La salud puede ser solamente recuperada devolviendo la salud á los riñones. Esto solo puede hacerse con una medicina para los riñones.

Las Píldoras de Foster para los riñones alivian y clarifican los venenos de los riñones enfermos, rehabilitan á los riñones para que filtren la sangre, eliminan el dolor de espalda, el desvanecimiento, afecciones urinarias y devuelven fuerza y energía.

**LE LIBRERON DE LA MUERTE**

El señor Angel M. Mayorga, vecino de Jijón, provincia de Imbabura, república del Ecuador, dió clara su experiencia con las Píldoras de Foster para los riñones en los siguientes términos: "Soy medicina Píldoras de Foster para los riñones me ha librado de la muerte. Después de diez meses de sufrimientos y dolores en todo el cuerpo que me habían tenido sin poder caminar por un año y medio que pasó por mis manos vine á saber de la existencia de un inmejorable medicina. El gran alivio que he sentido con muy poca cantidad que he tomado de las Píldoras de Foster me justifican en la creencia de que al continuar usándolas me trataré por completo la salud."

**LAS PÍLDORAS DE FOSTER**  
PARA LOS RIÑONES

De venta en las boticas. Se envía muestra gratis, franco porte, á quien la solicite. Foster-McClellan Co., London, N.Y., E.U. de A.

**APHODINE DAVID**  
(AFODINA DAVID)  
PILDORAS LAXATIVAS  
Especialitas de las afecciones intestinales.

**DEL ESTREÑIMIENTO**

El Estreñimiento es afección tan frecuente, que no se cuenta la cantidad de medicaciones propuestas una después de otra. Todas, además de ser ineficaces, el grave inconveniente de un hábito bastante rápido. En esas condiciones, cuando se es impaciente, el remedio se dobla para llegar á un resultado. Es esta necesidad un verdadero peligro para las personas que tienen que acudir á los laxativos, pues emplea por irriter el intestino, luego el estreñimiento no tarda en hacerse, más por lo que antes del empleo de los mismos.

Entrar en esta categoría los purgantes salinos, el acibar, la escamonea, la jalapa, la coluquintida, la goma guta que constituyen la base de la mayoría de las preparaciones laxativas.

Convenia por lo tanto acudir á otros medicamentos para hallar un verdadero específico de la constipación. No basta, en efecto, provocar deposiciones; es preciso, además, y sobre todo, curar la afección que resulta tan peligrosa para quien se halla aquejado de la misma. Créase en enfermedades resultan de esta Nueva Medicación.

**NUEVA MEDICACIÓN DEL ESTREÑIMIENTO**

Trabajos anteriores habían mostrado que la *Frangula* (frangula) es un específico de las afecciones intestinales, especialmente de las enfermedades abdominales y de las afecciones hemorroidales, que obra con mayor eficacia y origina menos dolores que el *calabar* y el *sin.*

Las distintas tentativas hechas al objeto de que entre la *Boussa* (frangula) en la terapéutica, han fracasado ante la dificultad con que se ha tropezado, hasta ahora, para conseguir una preparación que encerrara principios purgativos conforme existen en la corteza seca.

Nos ha permitido resolver el problema un modo especial de tratamiento. La *APHODINE DAVID* contiene los principios activos de la *Frangula*, y su superioridad sobre las medicaciones utilizadas hasta hoy, para las afecciones que numerosos ensayos en los hospitales de París.

**ACCIÓN TERAPÉUTICA DE LA APHODINE DAVID**

La *APHODINE DAVID* no provoca ni náuseas, ni cólicos. Puede prolongarse sin inconveniente su empleo hasta restablecerse normalmente las funciones. Indicaciones. — Indícase la *APHODINE DAVID* en cuantos casos es preciso combatir el estreñimiento, á saber: debido á la atonía del intestino, en los emborrazos gástrico-intestinales, en algunos desórdenes del hígado en que es necesario estimular la función biliar, etc.

Por su empleo, cuantas enfermedades se evitarán! Especialmente durante la digestión, forma una gran cantidad de principios tóxicos. Su acumulación en el organismo, consecuencia del estreñimiento, produce primero la inapetencia; luego vienen las ligaduras de las arterias, el aumento de la presión sanguínea, la hipertensión, las arteriosclerosis, etc. Según el diámetro de algunas arterias, la afección se manifiesta en las afecciones médicas, la neurastenia, la apendicitis son quizá provocadas por dichas toxinas no eliminadas. Es por lo tanto sumamente interesante desocupar el intestino y, para ello, ninguna laxativo puede compararse á la *APHODINE DAVID*.

**DOSIS LAXATIVA:** Una ó dos píldoras por la noche al acostarse, en caso necesario, una por la mañana al levantarse. **Después en todas las principales Farmacias. Quito:** Botica de CLOTILDE DE BARRIGA.

**RESFRÍADOS CAUSAN DOLOR DE CABEZA**  
**EL LAXATIVO BROMO-QUININA**  
devida la causa.—Usado en todo el mundo para curar resfríos en todas las formas. La firma de E. W. GROVE se halla en cada caja. Hecho por PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

**MERCELA**



El dolor de cabeza que acompaña á los resfríos, es el resultado de una congestión de las arterias de la cabeza. La *Mercela* es un laxativo que alivia la congestión y devuelve la salud á los resfríos.

**A JUDAS**

Cuando el horror de un traidor implaible se agostó faciendo á la mente y del á-hol fatidico pendiente. Con rudas controrlones se meció. Complicado en su misera agonia. Miraba el demonio frente á frente. Hasta que ya del término inminente De entrañados pies con impetu le asía. Mas cuando vil cesar el descomponer Rostro á una relión y demé y líera, S'álzaviera de su fin funesto. Con internal sonrisa placentera. Los labios puso en horrible grito, Y el beco le volvió que á Cristo diera. JUAN NICASIO GALLERÓ

**Despedida del Baquedano**

•Pund 16 de Marzo de 1910.—Ora vio Das—Ministro de la Interior—Quito.—Sírvas aceptar U. S. el cariñoso estado de despedida del Comandante. Oficiales y tripulación del Baquedano con la convicción de que cada tripulante será siempre un infatigable defensor de la patria. En la fructífera amistad que une á escuadreros y oficiales.—Comandante Acedera.

**AVISO**

En la agencia de "El Grito del Pueblo" se vende á \$1.20 ejemplar  
EL "CURSO DE INSTRUCCION MORAL Y CIVICA"  
POR F. DE P. SORIA,  
texto adoptado para las escuelas de la República.  
Marzo 28 65-v. 20

# CIGARRILLOS PROGRESO - Elaboración higiénica a vapor



## Cura Anemia Raquitismo y Escrofulosis

Es el mejor tónico para los nervios, los huesos y la sangre y el agente más poderoso para aumentar las carnes y la energía vital.

Fortifica el sistema muscular y es el preventivo más seguro y el remedio más eficaz de la Tisis, Escrofula, Bronquitis, Gripe, Asma y demás afecciones de la Garganta, Bronquios y Pulmones.

Es la única Emulsión que recetan los médicos y la sola aprobada por las Academias de Medicina.

No contiene Alcohol, Guayacol, Creosota, ni ninguna substancia irritante que pueda perturbar el estómago y perjudicar la nutrición.

Las miles de curaciones que diariamente se obtienen justifican la fama de que goza como el gran Alimento y Medicina.

**importante Prevención**

DE LA ACREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS EL PROGRESO

La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan auxiliando su recomendado nombre algunas fabricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir a sus clientes, que para garantizar su legitimidad, cada cigarrillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción: FABRICA A VAPOR EL PROGRESO.

Junio 1° 675-v. 30

**The Quito electric Light and Power Co.**  
ha trasladado sus oficinas a la Carrera de Bolivia N° 29 frente a la Gobernación.

**Y RECUERDA A LOS PENSIONISTAS DE LUZ:**  
Que los pagos deben hacerlos anticipadamente, hasta el 10 de cada mes, en la oficina Central, y que, al no hacerlo así, se les cortará la corriente, sin mas aviso, de conformidad con el contrato que firmaron;

Advierte que cualquier contrabando de luz, ya sea tomando luz sin tener el contrato respectivo, aumentando focos, ó sustituyendo unos por otros, será perseguido en conformidad con las leyes, y también se suspenderá la luz;

No se hace ninguna instalación, pequeña ó grande, si su valor ha sido pagado anticipadamente.

Las ventas de toda clase de materiales se hacen únicamente al contado.

**HOTEL GUAYAQUIL**

Es el preferido por el notable número de las personas de seriedad y distinción que visitan este puerto, sin duda porque la corrección de su servicio, la esmerada limpieza de sus habitaciones, su inmejorable comida a la francesa, y sus costosas instalaciones de electricidad y tolda de alambre para preservar a los viajeros de las picaduras de los mosquitos, procurándoles al mismo tiempo ventilación y confort, le han proporcionado la justa reputación de Hotel de primera clase, y por consiguiente, de único en su género en esta ciudad.

Departamento independiente con baño y W. C. para familia y agentes viajeros.

Desde que se construyó este Hotel, no ha ocurrido en él un sólo caso de fiebre amarilla ni de bubónica.

Martin Artieda.  
797-v. 6 m.

**DESEA USTED FUMAR BUENOS CIGARRILLOS DE HEBRA?**  
PUES pida usted la marca FULL SPEED de la acreditada fábrica de cigarrillos El Progreso.

Julio 1° 677-v. 30

### ECOS SOCIALES

**Enfermos:**  
—Continúa la mejoría del señor Julio Miguel Páez.  
—Los señores Mercedes Bustamante de Albornos se halla enferma.  
—Completamente restablecido de su salud, se encuentra el doctor, Emilio Uquillas.  
—Ha mejorado notablemente el señor Coronel don Alejandro Sierra.

**Defunciones:**  
Ayer, en el cementerio de San Diego, se verificó la inhumación del cadáver del que fue apreciable caballero señor Joaquín Larrea Lizarraburo.  
—Eramos nuestra nota de condolencia a sus deudos.  
—En Huigra ha fallecido el señor Manuel Venegas Casal, que venía a esta ciudad.

**Viajeros:**  
Mañana saldrán para Guayaquil el señor Miguel Angel Endara acompañando de su esposa la señora Rosa G. Endara. Les deseamos un feliz viaje.  
—Para el mismo lugar saldrá mañana con el 1° geniero señor Giacomo Radici con sus deudos.  
—Los señores Bolbot Descounters, Ministro de Francia y Edmundo Catfort, partirán mañana para Guayaquil y de ahí seguirán rumbo a Europa.  
—Les deseamos un viaje sin contratiempos de ninguna clase.

No corra usted el riesgo, tomando Whiskey o Cognac para cortar los caparros y componer el estómago. Mas benéfico será el PAIN KILLER, tomado en agua caliente con azúcar.  
—Rebuse los substitutos, no hay más que un PAIN KILLER, el de PEWATTS.

### COMUNICADOS

Compañie Française de Chemins de Fer de l'Equateur.—Présidence du Comité local.—Quito, el 23 de Marzo de 1910.—Señor Director de EL TIEMPO.—Tengo el honor de participarle que ayer la Compañía Francesa de Ferrocarriles del Ecuador hizo, de conformidad con el contrato celebrado el 24 del mes último pasado para el abastecimiento y arreglo del puerto de Bahía de Caraquez, el depósito de garantía de \$ 51,000 en el Banco de Pichincha, quien le ha dado el correspondiente recibo en estos términos:

"Hemos recibido de la Compañía Francesa de Ferrocarriles del Ecuador la cantidad de \$ 51,000 en oro sellado que deposita en este Banco en conformidad con la cláusula II del contrato para el abastecimiento y arreglo del puerto de Bahía de Caraquez, celebrada entre el Supremo Gobierno y el señor Edmundo Catfort, por escritura pública otorgada ante el Escribano don Luis Paredes R., el 24 de Febrero del presente año y de acuerdo con el decreto legislativo de 2 de Noviembre de 1907 y cuyo contrato ha sido transpuesto a favor de la mencionada Compañía.—Esta cantidad queda depositada en este Banco, en conformidad con el acuerdo ejecutivo N° 281, de fecha 15 del presente y transcrito por oficio N° 66 del señor Ministro de Obras Públicas.—Por el Banco del Pichincha, Carlos Vélez Quiñones. Gerente.—Por \$ 51,000.00."

Con este depósito queda perfeccionado el contrato para la ejecución de la obra referida.

Al mismo tiempo que la Compañía toma sus disposiciones para seguir en Manabí con la más grande actividad los trabajos de ferrocarril y del puerto, ya ella ha ofrecido al Supremo Gobierno principiar simultáneamente la construcción de la línea desde Quito hacia Santo Domingo de los Colorados, y tal proposición será sometida al Congreso.

Quedo de usted, señor Director, su atento, y SS.—Edmundo Catfort.—Presidente del Comité local de la Compañía Francesa de Ferrocarriles del Ecuador.

N° 66.

Señor Director de EL TIEMPO.  
Muy señor mío y amigo:  
Como se me ha dicho que cierto día de la prensa de Guayaquil de la mañana, ya ella ha ofrecido al Supremo Gobierno principiar simultáneamente la construcción de la línea desde Quito hacia Santo Domingo de los Colorados, y tal proposición será sometida al Congreso.

Quedo de usted, señor Director, su atento, y SS.—Edmundo Catfort.—Presidente del Comité local de la Compañía Francesa de Ferrocarriles del Ecuador.

N° 66.

Señor Director de EL TIEMPO.  
Muy señor mío y amigo:  
Como se me ha dicho que cierto día de la prensa de Guayaquil de la mañana, ya ella ha ofrecido al Supremo Gobierno principiar simultáneamente la construcción de la línea desde Quito hacia Santo Domingo de los Colorados, y tal proposición será sometida al Congreso.

Quedo de usted, señor Director, su atento, y SS.—Edmundo Catfort.—Presidente del Comité local de la Compañía Francesa de Ferrocarriles del Ecuador.

N° 66.

Señor Director de EL TIEMPO.  
Muy señor mío y amigo:  
Como se me ha dicho que cierto día de la prensa de Guayaquil de la mañana, ya ella ha ofrecido al Supremo Gobierno principiar simultáneamente la construcción de la línea desde Quito hacia Santo Domingo de los Colorados, y tal proposición será sometida al Congreso.

ber levantando bien alto el nombre de los que llevamos por herencia la indómita sangre de Calderón, Bolívar y Sucre.

Mi fe de bautismo que se encuentra en Guayaquil, lugar de mi nacimiento y mi legítimo orgullo, estará muy pronto en mi poder a disposición de los interesados en permutarlo.

Soy del señor Director atento y SS.  
Francisco J. Meneses

(1) Estimo que entre el Ecuador, Colombia y Venezuela, no debe de existir fronteras y que somos y seremos siempre hermanos.

N° 67.

### FOR LOS FUEROS DE LA JUSTICIA

Tuleán, Marzo 18 de 1910  
Señor Director de EL TIEMPO.  
En el N° 2,489 de su apreciable diario, correspondiente al catorce del mes que decurre, hemos leído admirados la correspondencia de Tuleán, en uno de cuyos párrafos se asegura que Méfias Ruiz "ha encerrado durante doce días, en un cuarto, a su esposa para que se muera de hambre, y que ya se ha establecido el respectivo juicio de divorcio con este motivo". Nada más inexacto, señor Director, pues a toda la población consta que el hogar de Ruiz, a quien se culmina de la manera más vil, reina y ha reinado la paz, sin que la más ligera nubecilla la haya alterado nunca.

Si los enemigos de Ruiz pretenden manchar su limpia reputación como ciudadano y como esposo ejemplar, sepan que a nadie que no sea de algún valer ha llegado el salvaje de la causa.

¿Cómo, por otra parte, suponer que una mujer pueda resistir doce mortales días sin pasar bucafo? Sólo a un tonfo ó a un loco se le puede ocurrir semejante barbaridad.

Méfias Ruiz, señor Director, es de aquellos que merecen consideraciones especiales por sus prendas personales, por sus antecedentes de familia y por su conducta ejemplar, de hombre honrado.

Si es sensible, señor Director, que un Corresponsal se aparte de la verdad, por demás censurable que con calumnias llenas se cometido, y todavía peor que se vaya hasta lo inviolable, que es el hogar.

Hay hechos, que siendo ciertos, se callan, por decoro mismo de la sociedad en que se vive; pero llegar a valerse de medios tan villosos para atacar toda una familia, repetir hechos que sólo han pasado por el cerebro de tan mal intencionado Corresponsal, cosas son que le dejan en muy mal predicamento al agente de un periódico prestigioso y serio como es EL TIEMPO.

Amigos de la verdad,  
N° 68

**LAS ALMORRANAS SE CURAN EN 6 A 14 DIAS**  
Se garantiza que el UNGÜENTO DE PAZO, curará las Almorranas, simples, sangrantes, con plección ó estemas, en 6 a 14 días ó se devuelve el dinero.—Hecho por PARIS MEDICINE CO., Saint Louis, E. U. de A.

### CRONICA

**Oradores sagrados**  
El día de mañana ocuparán la tribuna los siguientes:  
En la Catedral, el señor doctor don Eudoro Davila, en el sermón de la Soledad; en la Compañía, las tres horas, el padre Luis Menéndez; en la Merced, Santa Clara, San Francisco, La Concepción, los sacerdotes Manuel Guerrero, Luis Escalante, Antonio Isaza y Benjamín Ayora, respectivamente; en Santo Domingo, el sermón de la Soledad correrá a cargo del religioso Ceslao Moreno, estando designado para la misma ceremonia, a las siete de la noche, el notable orador doctor Julio Matovelle.

**La muerte de Jesús**  
Con motivo de la fiesta de mañana, en que los católicos conmemoran uno de sus principales dogmas, hemos tenido por conveniente publicar la hermosa composición que con el título arriba indicado escribió don Alberto Lista, poeta español de gran nombre.

**Nada laudable**  
El señor Director de "Guayaquil Artístico" ha remitido a la Junta Patriótica los números sobrantes de dicha revista, correspondiente al mes de Febrero. Bato, su nuestro concepto, es no contribuir con nada y poner a la Junta en el caso de sodar colocado

esos números que no han podido ser destinados por su administrador. Lo práctico sería que, siguiendo el ejemplo de "Actualidades", dedique con el mismo objeto, una edición extraordinaria, cuyo producto íntegro vaya a acrecer los fondos para la defensa nacional.

**Telegramas rezagados**  
Hay para las siguientes personas: Dolores Reyes, Eudonia Suárez, Dolores Cárdenas, Ruperto Castillo, Hortensia González, José Andrade, Manuel Cadena, José C. Calero.

**Prórroga**  
Treinta días le han sido concedidos, por el señor General Presidente de la Orden y Seguridad de Cerecua, ha enviado a Guayaquil, a los extraños perniciosos Ramón Peralta y Santiago Vega Flor, autor de varios robos y que fueron capturados en dicha ciudad.

**Dos compales**  
En Portoviejo, han sido inscritos en el Registro General, por los efectos de la ley, los señores don Anselmo Sifón y Julio Chung, de ocupación comerciantes, que residen en el puerto de Manta.

**Cayeron**  
Con las seguridades debidas, la primera autoridad del cuerpo de policía de Orden y Seguridad de Cerecua, ha enviado a Guayaquil, a los extraños perniciosos Ramón Peralta y Santiago Vega Flor, autor de varios robos y que fueron capturados en dicha ciudad.

**A sus destinos**  
A la región Oriental emprendieron viaje, a tomar posesión de sus empleos, los señores César N. Arce, nombrado Secretario de la Jefatura Política del Cantón Pastaza, y las señoras Carmen Valencia y Natalia Caicedo, Institutoras de las escuelas mixtas de Canelos y Pastaza, respectivamente.

**Retreta**  
Esta noche y día de mañana las bandas de música de los cuerpos que guardan esta plaza, ejecutarán las mejores marchas fúnebres de su selecto y abundante repertorio, de conformidad con el siguiente programa:

- Regimiento Bolívar Jueves
- 1° Ponchelli.—Suspiros y llanto sobre la tumba de los héroes. Marcha fúnebre.
- 2° Moroni.—Al pie de la tumba de mi hermano. Marcha fúnebre.
- 3° Stralle.—Kirchen—Arie
- Regimiento Esmeraldas Jueves
- 1° La. La Roca.—A la tumba del Rey Humberto 1° Marcha fúnebre.
- 2° V.F. Chávez.—El Gólgota. Marcha fúnebre.
- 2° Paolo Gloria.—Cleopatra.
- Viernes
- 1° G. B. Froscoli.—Sobre la tumba Humberto 1° Rey de Italia. Marcha fúnebre.
- 2° A. Nieto.—A mi madre. Marcha fúnebre.
- 3° Eduardo Neuman.—En memoria de los héroes y mártires de la guerra del Pacifico. March fúnebre.
- Batallón Pichincha Jueves
- 1° Marguíté.—Jesús Jueves Santo.
- 2° Marcha fúnebre de Ascenso Patria.
- 3. Marcha fúnebre. El descendimiento de la Cruz. Por el maestro Aparicio Córdova.

**Nada hay mejor que la Emulsión de Scott Para las Enfermedades del Pecho.**

"Por el presente hago saber que nada mejor que la Emulsión de Scott, pur y simple, en cualquiera de las medidas del aparato respiratorio.

Nunca receto las Emulsiones con creosota ó guayacol, por ser definitivamente tóxicas por el estómago."—Dr. Donna Ciano B. Zambrano, Monterrey, N. L., México.

**Lo sentimos**  
A las siete y media de la noche de ayer, reventó la caustadora de alambres que del señor Vivar, hecho que le ha ocasionado pérdidas de consideración.

**Que conste**  
Ayer se acercó a nuestra mesa de redacción el señor Francisco J. Meneses y nos manifestó que su inasistencia a la jurra de la bandera que se efectuó el 13 del presente, era el resultado del egregio orador quitafo José Méfias, obedeció a que no se lo había invitado de una manera oficial.

**Marea de fábrica**  
Como apoderado sustituto, el doctor Carlos R. Monterrey, ha hecho la inscripción, en el Ministerio correspondiente, de la marca de fábrica deo-

**NEVA MEDICACIÓN DEL ESTREÑIMIENTO**

Y de todas las Enfermedades que resultan de este.

INAPETENCIA, DOLOR DE VIENTRO, EMBAZORNO, DIARREA, HEMORROIDES, ALMORRANAS, AFECCIONES DEL HIGADO, etc.

**PILDORAS DE APHODINE DAVID**

preparada a base de Bourdaine (frangula) no drástico, no teniendo las inconveniencias de los demás purgantes. Júpiter, colicoides, seba, etc. con cuyo uso el estreñimiento más pertinaz se cura en pocas horas.

La APHODINE DAVID no produce ni náuseas, ni dolores. Puede utilizarse en el tratamiento de niños y de enfermos que se restablecen de una manera definitiva.

Dr. DAVID FABRIQUEUR, 10, Rue de Valenciennes, PARIS.

Importación en Chile: CASAPLANA y Cia. S.A. y en todas las Farmacias

EN la papelería de El Tiempo hay tarjetas y papeles de toda clase. En los talleres de El Tiempo se hacen impresiones con esmero y elegancia. En la papelería de El Tiempo hay tarjetas de bautizo y hermosas postale

Ecuador y Perú

[De "El Chileno" de Santiago]

minada "Baque No. 2, que la sociedad Central Mill Co. domiciliada en Seattle, Estado de Washington, Estados Unidos de América, emplea para distinguir una de las variedades de harina de trigo, del molino "Content Mill Co." manufacturada en el cercano lugar de Seattle; y están autorizados para usarlo en el Ecuador los señores Rodríguez Hoos de Guayaquil.

Comité patrotico Para coleccionar fondos, se ha organizado el Comité Militar de la 35 Zona, con el directorio siguiente: Presidente, General Pedro J. Montero; Vicepresidente, Coronel Carlos Alfaro; Tesorero, Comandante Luis Serrano; Secretario Coronel Julio F. Cornejo; y Prosecretario, Capitán Luis Yacila.

Uno de ellos Para Agente Fiscal de Ríohabamba se hallan en tierra, los doctores Hectoro Araujo, Manuel Tamayo y Julio Moreano. Para Juez de Letras de la misma los doctores Maximiliano V. Mateu, Pompeyo Castro y Federico Crespo.

Revista del mercado

Table with market prices for various goods like Papas gruesas, Arroz, Harinas, etc. with prices in dollars and cents.

PEDRO P. IJON ABOGADO Tiene su estudio frente a la Escribanía, casa cúbica de la señora Rosario Albán viuda de Mora. Noviembre 4 900-v. 1 a.

EL DIABETES se radicalmente CURADO y en poco tiempo por el VINO URANIADO PESQUI que hace disminuir de 1 gramo por día el AZUCAR DIABÉTICO. Venta al por mayor.

NINGUN REMEDIO conocido hasta hoy no ha obtenido tanto éxito en Francia como el Extranjero. El GOTA AFECIONES REUMATISMALES AGUDAS o CRONICAS. Venta al por mayor.

Las dificultades diplomáticas y los alarmantes rumores circulados en estos últimos días, hacen creer en una guerra inminente entre el Perú y el Ecuador.

Los preparativos bélicos, como así mismo la constante actividad que se nota, así lo prueban. Sabedores en Lima que el Gobierno de Guayaquil se prepara si gloriosa y prudentemente para un conflicto armado, ya que las extensiones de guerra que están en disputa ante el árbitro de S. M. el Rey de España son de vital importancia y de riqueza, como así mismo los rumores de que el fallo será favorable al Perú, han comenzado a prepararse para la guerra con un apresuramiento, verdaderamente alarmante.

Las Cámaras han continuado en Lima funcionando permanentemente. Como el objeto de las sesiones se creía era saber del Gobierno el giro de los negocios internacionales, el canciller Porras ha contestado a las interrelaciones formuladas, dejando satisfechos aun a los espíritus más exaltados.

También se ha logrado saber que al Ministro de la Guerra, al ser llamado al Congreso, se le pidieron datos concretos sobre los elementos de guerra que posee actualmente el Ejército y al tiempo lo que se sítará al Estado Mayor para proceder a la movilización del Ejército. Se aprobó también una moción que le hace presente al Gobierno que la nación debe mantenerse en pie de guerra, en previsión de cualquier evento.

La actividad que se nota en el Ministerio de Marina, se puede apreciar también en el Ministerio de Relaciones. La cancillería está en permanente comunicación con sus Legaciones en Río Janeiro, Buenos Aires y muy especialmente con New York.

La misión secreta que trae a Chile D. Guillermo Billinghurst es de gran importancia. Algunos creen que sean disposiciones de arreglo sobre el asunto de Tacna y Arica, con el objeto de neutralizar a Chile sobre una posible intervención en favor del Ecuador, lo que se cree un hecho en el Go bierno de Lima.

Muchos orígenes de la opinión sostienen aquí que estas dificultades son la obra exclusiva de la cancillería chilena. A esto obedece también la comunicación constante que mantiene con el Gobierno de Washington, para pedirle media imponente a Chile una completa neutralidad.

COOPERATIVA DEL PICHINCHA El Directorio de esta Sociedad, en sesión del 3 del presente, aceptó como socios a los siguientes peticionarios por reunir las condiciones exigidas por los Estatutos: R. Valentín Avina, Manuel Ortiz A. Sanguinetti, Luis Mirero A., Antonio Rodríguez López, E. B. B., Juan R. M., Moisés Pérez J., Miguel D. Lillo, Emilio Alarcón, Antonio S. Cordero, Upiango J., Espinosa, Elencuero, viuda de Nieto, Mercedes S. de Zaldumbide, Carmen Mercedes de la Pólvora, Rosa Elena B. de Olaya, Mercedes M. de Viquez, C. Amalia Villarza de Viquez, M. J. Hernández de Amador, Julia M. de Rodríguez y Rosa M. Proaño. En sesión del día 9 fueron admitidos como socios: N. de los Bayas, Carlos Moya N., Antonio N. de los Postigos, Antonio Salvador D., Carlos G. de Blas V. de los Ríos, R. de los Ríos, M. de los Ríos, R. de los Ríos, M. de los Ríos, Concepción Malo, Antonio Malo, Nécessa T. de Bayas, M. de los Ríos, A. Dolores Lasso y Mariana L. de Salas. Las personas nombradas se servirán solicitar sus pólizas en el almacén del señor B. Harro Salinas, nuevo Teodoro de la sociedad. Quito, 17 de Febrero de 1910. 46-v. N. El Secretario.

CASA EN VENTA Se vende una casa bonita y nueva, bien construida, situada en la carrera de Ambato, frente al Hotel, junto a la quinta del señor José María Ijón Bello de propiedad del señor Baltazar León; la mencionada casa tiene frente al uno a la carretera de la Magdalena, el otro al carrerito nuevo que conduce a Chitacoma y tiene bonitas vistas de los alrededores a la estación del tren la persona que interese puede entenderse en la misma casa. Marzo 14 04-v. 10

Gran HOTEL Continental

CARRERA VENEZUELA.—CALLE DEL CORREO El mejor en su género, no sólo de la Capital sino de toda la República. Departamentos elegantes con todo el confort venido de Europa. Se recomienda por su excelente servicio y sus espaciosos comedores. Se sirve toda clase de viandas y tiene dos cocineros: uno español y otro francés. Licore de toda clase y de los más finos que existen en palza. Se atiende a toda clase de pedidos y se satisface a las mayores exigencias.

Precios al alcance de todas las fortunas APARTADO DE CORREO, No. 234.—TELÉFONO No. 77.—DIRECCIÓN TELEGRÁFICA Y CORREO HOTEL CONTINENTAL

PERMANENTE A todos los que deseen ingresar a la Logia Bolívar, se les informará en esta Imprenta con quien deben entenderse. Condiciones indispensables: Creer en Dios y en la inmortalidad del alma.— Antecedentes y conducta intachables.— Tener profesión u oficio y ser presentado y garantizado por algunos de los Miembros.

SEIS MIL SUCRES Con buenas seguridades, hipoteca su necesidad e interés legal, se reciben seis mil sucres en "La Ocasional" establecida en casa del señor Guillermo Durán, Calle del Correo. Febrero 18 47-v. 15

UN CAMBIO equitativo. Inquestionablemente se realizan fuertes sumas de dinero por las especulaciones más sencillas; pero las grandes fortunas proceden de los negocios legítimos y de buena fe, en que los efectos proporcionados valen el precio pagado. Ciertos afortunados hombres de negocios han acumulado sus millones enteramente de esta manera. Exactos y fieles en todo contrato o compromiso, fían de la confianza del público y dominan un comercio que no pueden alcanzar los competidores trampeadores y de mala fe. A lo largo no paga engañar a otros. Un farfante puede anunciar con un ruido semejante al sonido de mil cornetas, pero pronto se lo llega a conocer. Los fabricantes de la PREPARACION DE WAMPOLE siempre han obrado bajo principios muy distintos. Antes de ofrecerla al público, se cercioraron perfectamente de sus méritos y solo entonces permitieron que su nombre se diera a la estampa. Al público se le aseguraron los resultados, y encontró que lo dicho era la verdad. Hoy la gloria le tiene fe como la tiene en la palabra de un amigo probado y de toda confianza. Es tan cabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Baobab Puro, con Hipofosfatos, Extractos de Melita y Cerezo Silvestre. Ayuda a la digestión, arroja las impurezas de la Sangre y cura la Anemia, Escrófula, Debilidad, Linfatismo, Tisis, y todas las Enfermedades Democráticas. "El Sr. Doctor J. Z. Arce, de Buenos Aires, dice: Cortísimo haber recetado a varios enfermos la Preparación de Wampole, siempre con gran éxito sobre todo con los niños y aun con adultos de constitución delicada." Eficaz desde la primera dosis. El desengaño es imposible. En todas las Boticas.

—Bl Callo ha comenzado a ser fortificado apresuradamente. Le han montado varios cañones de gran poder, que dominan por completo la bahía. La actividad que se nota en el Ministerio de Marina, se puede apreciar también en el Ministerio de Relaciones. La cancillería está en permanente comunicación con sus Legaciones en Río Janeiro, Buenos Aires y muy especialmente con New York.

Muchos orígenes de la opinión sostienen aquí que estas dificultades son la obra exclusiva de la cancillería chilena. A esto obedece también la comunicación constante que mantiene con el Gobierno de Washington, para pedirle media imponente a Chile una completa neutralidad.

OTRA medicina para EPILEPSIA INSOMNIOS ELIPSYDIN ENFERMEDADES NERVIOSAS Del mismo Autor "ERGOTINA"

PASTA VIDO al HEROINA y a la STOVAINA Gracias a las notables propiedades anestésicas de la Stovaina esta pasta CALMA instantáneamente la TOS. CURE de un modo seguro los resfriados, Bronquitis crónica, Coqueluche, Grippa, Asma, Larínjitis, Catarro pulmonar.



LEA UD. ESTO.....

Mi quebrantada salud obligame a repararla de una manera radical; en tal virtud, he resuelto retirarme de manera definitiva del Gremio y trabajo de sastrearía y de mi acreditado establecimiento, premiado con medalla de oro en la Exposición de Quito. Con tal motivo, hago un llamamiento a los jóvenes del Gremio a que formen un brillante porvenir, por cuanto deseo dar en venta, en sociedad o en arriendo, todos los útiles y enseres necesarios de un establecimiento que como el mío reúne con todas las exigencias del arte. Asimismo, suplico a mis deudores se dignen abonar sus cuentas por el motivo arriba indicado y no por otra cosa.—B. N. Pazmino. Febrero 24 60-v. 30

Quando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth Puramente Vegetales. Siempre Eficaces. Para el Estreñimiento Crónico. Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Emplastos Porosos de Alcock Remedio universal para doleres. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

GRANULADO de OVO LECITHINE BILLON MEDICACION FOSFORA. F. BILLON, Farmacéutico. 46, rue Pierre-Charron, 46 PARIS.

JARABE VIDO al HEROINA y al Bromoformo posee los mismos buenos efectos que la PASTA VIDO. NO DA PESADEZ DE CABEZA, ni ESTREÑIMIENTO, ni CALAMBRES del ESTÓMAGO.